

## Migrantes exigen al Estado acceso a recursos públicos de desarrollo social (La Jornada 13/03/13)

Migrantes exigen al Estado acceso a recursos públicos de desarrollo social (La Jornada 13/03/13) Refieren que envían a México 23 mil mdd anuales, de los cuales mil 500 millones &ldquo;van derecho a la Hacienda&rdquo;; pero se redujo en 30% la partida para la atención del migrante. **Ciro Pérez Silva** Publicado: 13/03/2013 11:53 México, DF. La Red Mexicana de Líderes y Organizaciones Migrantes (Red MX) llamó al gobierno federal a pasar del discurso a los hechos en materia de atención y apoyo a los connacionales avecindados en Estados Unidos. Exigieron el respeto pleno a sus derechos políticos y acceso a los recursos públicos para el desarrollo social, bajo la premisa de que &ldquo;antes que migrantes, somos mexicanos&rdquo;. En conferencia de prensa, representantes de 33 clubes, federaciones y redes de organizaciones migrantes, refirieron que la reducción de 30 por ciento en los recursos destinados a programas de apoyo a migrantes para este año, no se corresponde con el discurso oficial que pregona la defensa de los intereses de los mexicanos radicados en Estados Unidos, como tampoco lo es la violación a los derechos humanos de los migrantes que cruzan por territorio mexicano hacia aquel país, &ldquo;así, México carece de autoridad moral para exigir la defensa de los derechos humanos de los connacionales en suelo estadounidense&rdquo;; aseveró **Ángela Sambrano**, presidenta de la Alianza Nacional de Comunidades Latinoamericanas y Caribeñas. A su vez **Efraín Jiménez Muñoz**, vicepresidente de la Red MX, recordó que sólo en remesas, los mexicanos radicados en Estados Unidos envían a México 23 mil millones de dólares anuales, de los cuales, mil 500 millones &ldquo;van derecho a la Secretaría de Hacienda&rdquo;; por concepto de impuestos al consumo, lo que representa, dijo, el 4 por ciento del total de ingresos del país. &ldquo;Y a pesar de ello, no se destina una partida proporcional para la atención del migrante. Si un mexicano que radica en San Diego va a Tijuana para atenderse en el Seguro Popular, no califica por carecer de una dirección en México, por eso decimos que el discurso oficial no es coherente con los hechos. Baste decir que el actual presupuesto equivale a 2 dólares al año por migrante para su atención en Estados Unidos, díganme qué se puede con 2 dólares&rdquo;; dijo. Agregó que existe más de un millón 500 mil familias que dependen exclusivamente de las remesas para sobrevivir. &ldquo;Para mantener el desarrollo en esas comunidades ante la falta de apoyo de los programas sociales, las familias están obligadas a que de cada 5 hijos que tienen, al menos 3 se vayan a Estados Unidos para mantener a la familia en ese esquema que imponen las reglas de operación de los programas, porque no forman parte de los más pobres, pero sí de los más dolarizados&rdquo;. A su vez **José Luis Gutiérrez**, presidente de Red MX y **Gaspar Rivera-Salgado**, director de proyectos en uno de los centros de la Universidad de California en Los Ángeles, convinieron en que ha faltado voluntad para otorgar a los millones de mexicanos radicados en Estados Unidos un documento como la credencial para votar, como instrumento indispensable de identificación. &ldquo;Queremos que se nos reconozca el derecho a votar y ser votados. Queremos que se nos consulte para la definición de políticas públicas, queremos representación plena en los tres niveles de gobierno, porque antes que migrantes, somos mexicanos&rdquo;; señalaron.